

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – ДЕТСТВО

Информационное издание
Выпуск 4 (апрель) 2025 года

Десятилетие детства

1. Российская Федерация. Законы. О внесении изменения в статью 268 Трудового кодекса Российской Федерации : Федеральный закон № 63-ФЗ : принят Государственной Думой 25 марта 2025 года : одобрен Советом Федерации 2 апреля 2025 года. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Несовершеннолетних разрешили привлекать к работе в выходные и праздничные дни во время летних каникул по направлению органов службы занятости или в составе студенческих отрядов.

2. [Барышева, О. Улучшение рабочей памяти и гибкости мышления. Как видеоигры помогают подросткам развиваться](#) / Анна Барышева, Олег Капранов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 7 апр. – С. 7.

Видеоигры, которые учат программированию, помогают в прохождении школьной программы и позволяют детям изучать сферу технологий в научно-игровом формате, набирают популярность среди российских геймдев-компаний и образовательных проектов.

3. [Бухарева, Л. Новые горизонты для молодежи](#) / Лариса Бухарева. – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2025. – 2 апр. (№ 13). – С. 5.

Нацпроект «Молодежь и дети» стартовал в этом году. Он направлен на создание возможностей для развития талантов и самореализации молодых людей, воспитания ответственного и высоконравственного человека. В центре нацпроекта – строительство и ремонт школ, повышение квалификации педагогов, создание новых методик и комфортных условий для обучения.

4. [Гусенко, М. Татьяна Голикова рассказала об увеличении числа многодетных семей и детей в них](#) / Марина Гусенко. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 25 апр. – С. 2.

Число многодетных семей и детей в них выросло в 1,2 раза за последние два года. Об этом сообщила вице-премьер Татьяна Голикова на конференции «От Года семьи – к веку семьи».

5. [Игнатова, О. Голикова: На нацпроект «Семья» запланировано выделить 18 триллионов рублей](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 10 апр. – С. 4.

В ближайшие шесть лет на реализацию национального проекта «Семья» из федерального бюджета будет выделено 18 триллионов рублей. Об этом на расширенной коллегии Минтруда в национальном центре «Россия» заявила вице-премьер Татьяна Голикова.

6. [Ильченко, В. Скворечник со всеми удобствами](#) / Виолетта Ильченко. – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2025. – 2 апр. (№ 13). – С. 24.

В Омском детском эколого-биологическом центре прошел традиционный региональный конкурс, посвященный дню птиц.

7. [Козлова, Н. Депутаты хотят запретить увольнение кормильцев многодетных семей](#) / Наталья Козлова. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2025. – 16–22 апр. – С. 10.

Несправедливое ограничение для родителей с детьми, которое прописано в Трудовом кодексе РФ, решили поправить наши законодатели. Речь идет о многодетных семьях и ситуациях, когда единственный кормилец большой семьи может остаться без работы.

8. [Кузнецова, М. Минтранс конкретизировал правила размещения ребенка с родителем в самолете](#) / Мария Кузнецова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 18 апр. – С. 3.

В январе вступил в силу приказ Минтранса, обязывающий авиакомпании размещать ребенка 2–12 лет на борту самолета рядом с сопровождающим его взрослым пассажиром без дополнительной платы. Ведомство разработало изменения в правила воздушных перевозок, которые конкретизируют действия перевозчиков в ряде случаев. Проект опубликован для общественного обсуждения.

9. [Михеева, А. Моя первая работа](#) / Анастасия Михеева. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2025. – 30 апр.–6 мая (№ 18). – С. 4.

Впереди лето – долгожданная пора отдыха для всех, кто ещё учится. Однако всё больше школьников и студентов проводят каникулы иначе. Вместо пассивного досуга они ищут варианты подработать. Новый нацпроект «Кадры» предлагает для этого много возможностей.

10. [Рузанова, Н. В Новосибирске пропавших детей будут искать с помощью ИИ](#) / Нина Рузанова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 28 апр. – С. 8.

В Новосибирске к поиску детей, которые ушли из дома, подключили возможности искусственного интеллекта. Речь идет о новых «умениях и навыках» аппаратно-программного комплекса «Безопасный город».

11. [Рыбникова, И. В Подмоскovie у трудных подростков появятся наставники. Чем они будут заниматься](#) / Ирина Рыбникова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 1 апр. – С. 7.

В Подмоскovie появилась новая общественная должность – наставник для трудных подростков. Депутаты Мособлдумы закрепили ее законом, принятым по инициативе губернатора Андрея Воробьева.

12. [Филоненко, Ю. Информационные технологии глазами детей](#) / Юлия Филоненко. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 2 апр. (№ 13). – С. 9.

Наш город вновь стал площадкой ИТ-чемпионата «ИнноТехОмск 2025». Он собрал более 700 школьников и студентов из Омской, Кемеровской, Иркутской, Новосибирской, Тюменской областей и Ямало-Ненецкого автономного округа. Юные инженеры и программисты сражались в 17 номинациях.

13. [Чепрунова, Н. Опасные стволы](#) / Наталья Чепрунова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 10 апр. – С. 1, 5.

Важную поправку в законодательство подготовили депутаты Госдумы совместно с сенаторами. Они разработали и внесли на рассмотрение коллег законопроект, который вводит возрастное ограничение на покупку пневматики и сигнальных пистолетов. Сигнальное и пневматическое оружие запретят продавать подросткам.

Развитие инструментов материальной поддержки семей при рождении и воспитании ребенка

14. Российская Федерация. Законы. О внесении изменений в статью 20 Федерального закона «О бесплатной юридической помощи в Российской Федерации» :

Федеральный закон № 48-ФЗ : принят Государственной Думой 25 марта 2025 года : одобрен Советом Федерации 27 марта 2025 года. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Бесплатной юридической помощью смогут воспользоваться многодетные родители, имеющие трех и более детей, до достижения старшим ребенком возраста 18 лет или 23 лет при очном обучении. Государственные юридические бюро и адвокаты – участники государственной системы бесплатной юридической помощи будут представлять в судах и организациях интересы граждан, имеющих право на получение такой помощи, если они являются истцами (заявителями) по делам об установлении и оспаривании отцовства (материнства).

15. Российская Федерация. Правительство. Об утверждении Правил участия организаций, находящихся в ведении федеральных органов исполнительной власти и других федеральных государственных органов, в предоставлении права на бесплатное посещение музеев, парков культуры и отдыха и выставок на территории Российской Федерации многодетным семьям независимо от места их жительства : Постановление Правительства Российской Федерации от 9 апреля 2025 года № 463. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Многодетные семьи независимо от места их жительства могут бесплатно посещать федеральные музеи, парки культуры и отдыха, выставки. Организация проверит наличие удостоверения, подтверждающего статус семьи, и оформит бесплатный билет или бесплатный электронный билет на проводимое мероприятие на каждого обратившегося члена семьи. Перечень организаций, предоставляющих право на бесплатное посещение мероприятий, можно найти на Госуслугах.

16. [Болотов, С. Госдума обсуждает с участниками финрынка новые способы потратить маткапитал](#) / Сергей Болотов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 23 апр. – С. 4.

В России обсуждается идея разрешить семьям использовать маткапитал на сберегательные продукты в рамках инициативы правительства по развитию в стране семейных сбережений и инвестиций. Об этом «Российской газете» рассказал глава Комитета Госдумы по финрынку Анатолий Аксаков.

17. [Замахина, Т. Многодетным родителям не придется платить за услуги юриста](#) / Татьяна Замахина. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2025. – 16–22 апр. – С. 3.

Госдума приняла в третьем чтении закон, который дает право на получение бесплатной юридической помощи многодетным родителям. Документ касается россиян, воспитывающих троих и более детей в возрасте до 18 лет, а также продолжающих обучение до 23 лет (речь об учебе по очной форме).

18. [Игнатова, О. Минтруд представил порядок назначения новой семейной выплаты](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 14 апр. – С. 2.

С 2026 года для родителей двух и более детей вводится новая семейная выплата. Это возврат части уплаченного налога на доходы физических лиц.

19. [Козлова, Н. Многодетным семьям хотят разрешить бесплатно парковаться на всех стоянках](#) / Наталья Козлова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 28 апр. – С. 10.

Важный документ для больших семей, где воспитываются несколько детей, уже готовы рассмотреть наши депутаты в Государственной Думе. Речь идет

о законопроекте, который, если он станет законом, утвердит право многодетных родителей с тремя и более детьми безвозмездно парковаться на любых автостоянках.

20. [Кузьмин, В. Федеральные музеи не смогут ограничивать бесплатное посещение многодетным семьям](#) / Владимир Кузьмин. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 11 апр. – С. 2.

Премьер-министр Михаил Мишустин предписал федеральным учреждениям культуры не ограничивать право многодетных семей на бесплатное посещение какими-то отдельными днями.

21. [Трубилина, М. Ипотека за углом](#) / Марина Трубилина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 17 апр. – С. 1, 5.

Правительство и Банк России не устраивает существование комиссий – дополнительной платы, которую берут банки за сам факт выдачи «Семейной ипотеки». Сколько сейчас платят застройщики и покупатели квартир и как победить эти комиссии, разбираемся с экспертами.

22. [Трубилина, М. Какие условия нужно соблюсти, чтобы купить вторичное жилье по «Семейной ипотеке»](#) / Марина Трубилина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 1 апр. – С. 1, 5.

С 1 апреля можно купить вторичное жилье по «Семейной ипотеке». Под действие программы подпадает 80% российских городов. Правда, в основном очень небольших. Крупные банки уже начали прием заявок от заемщиков.

23. [Чирков, С. Мама на все сто](#) / Сергей Чирков ; [беседовала] Марина Гусенко. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 23 апр. – С. 1, 9.

Уже скоро многодетным мамам будут начислять столько пенсионных коэффициентов в год, сколько они заработали бы, если бы трудились за зарплату не меньше ста тысяч рублей в месяц. Насколько в итоге вырастут их пенсии, какие еще им будут полагаться выплаты, а также о других законодательных нововведениях рассказал «Российской газете» председатель Социального фонда России Сергей Чирков.

Совершенствование медицинской помощи детям и формирование основ здорового образа жизни

24. [Агранович, М. Сверхурочные](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 22 апр. – С. 1, 9.

Министерство просвещения утвердило предельное время на выполнение домашней работы в начальной школе: 1–2 часа, не больше. Почему нормы на домашку и в целом на учебные нагрузки особенно важны в 1–4 классах.

25. [Борисова, Д. В Югре роботы помогают выявлять простуду у детей](#) / Дарья Борисова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 1 апр. – С. 8.

В детских садах и школах Ханты-Мансийска после испытательного срока начинают «принимать на работу» первых... роботов. Цифровые помощники в белых халатах появились уже в 18 образовательных организациях, работающих с детьми.

26. [Лопатин, А. В. Профессор Лопатин: Новейшие технологии кардинально изменили детскую онкологию](#) / Андрей Вячеславович Лопатин ; [беседовала] Ирина Краснопольская. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 25 апр. – С. 9.

Беседа с заместителем генерального директора Центра детской гематологии, онкологии и иммунологии имени Дмитрия Рогачева профессором Андреем Вячеславовичем Лопатиным.

27. [Намазова-Баранова, Л. Академик Намазова-Баранова: Важнее важного для родителей читать младенцам книги](#) / Лейла Намазова-Баранова ; [беседовала] Ирина Краснопольская. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 11 апр. – С. 7.

В последние годы отмечается резкий рост числа людей с так называемыми хроническими неинфекционными заболеваниями – ХНИЗ. То есть болезнями сердечно-

сосудистой системы и суставов, сахарным диабетом, бронхиальной астмой и аллергией, воспалительными заболеваниями кишечника, инсультами, рассеянным склерозом и т.д. Увеличение таких пациентов в мире, в том числе в нашей стране, носит лавинообразный характер. Почему это происходит? И как такое увеличение числа больных остановить? Вопрос адресуем главному детскому специалисту по профилактической медицине, президенту Союза педиатров России, академику Лейле Намазовой-Барановой.

28. [Невинная, И. В России может измениться перечень наркотиков, на которые проверяют школьников и студентов](#) / Ирина Невинная. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2025. – 23–29 апр. – С. 24.

С 1 сентября может измениться порядок проведения медосмотров школьников и студентов врачом психиатром-наркологом с целью профилактики распространения среди подростков и молодежи наркотиков и психотропов. В проекте приказа Минздрава изменен список веществ для обязательного анализа, в него не вошли кокаин и фенциклдин.

29. [Филоненко, Ю. Сделать шаг навстречу](#) / Юлия Филоненко. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 9 апр. (№ 14). – С. 9.

Апрель во многих странах мира ежегодно начинается с недели распространения информации об аутизме. В Омской области специалисты и семьи с детьми, которые не понаслышке знают об этой проблеме, традиционно проводят форумы, просветительские беседы, круглые столы, мастер-классы, выставки и концерты, приуроченные к этой дате.

Повышение доступности качественного образования детей

30. Российская Федерация. Законы. О проведении эксперимента по расширению доступности среднего профессионального образования : Федеральный закон № 40-ФЗ : принят Государственной Думой 18 марта 2025 года : одобрен Советом Федерации 27 марта 2025 года. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Для девятиклассников 3 регионов упростили поступление в колледжи. Из ранее заявленного списка из 12 регионов остались только Москва, Санкт-Петербург и Липецкая область, т. к. только они полностью готовы к эксперименту. В этих регионах для получения аттестата и поступления в колледж нужно будет пройти ГИА только по математике и русскому языку. В базовом варианте ГИА предполагает сдачу экзаменов по математике, русскому языку и двум предметам по выбору.

31. Омская область. Законы. О внесении изменений в статью 44 Кодекса Омской области о социальной защите отдельных категорий граждан : Закон Омской области от 25 марта 2025 года № 2826-ОЗ : принят Постановлением ЗС Омской области от 20 марта 2025 года № 118. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Изложен в новой редакции пункт: «2. Бесплатное питание, бесплатный комплект одежды, обуви и мягкий инвентарь в соответствии с нормами и в порядке, утверждаемыми Правительством Омской области, а также бесплатное оказание медицинской помощи предоставляются до завершения обучения по соответствующим образовательным программам».

32. Омская область. Правительство. О внесении изменений в постановление Правительства Омской области от 28 октября 2023 года № 569-п : Постановление Правительства Омской области от 10 апреля 2025 года № 196-п. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва,

1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Внесены изменения в государственную программу Омской области «Развитие системы образования Омской области», утвержденную постановлением Правительства Омской области от 28 октября 2023 года № 569-п.

33. Омск. Администрация. О внесении изменений в постановление Администрации города Омска от 10 октября 2022 года № 774-п : Постановление Администрации города Омска от 18 апреля 2025 года № 317-п. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Внесены изменения в приложение «Муниципальная программа города Омска «Развитие образования» к постановлению Администрации города Омска от 10 октября 2022 года № 774-п «Об утверждении муниципальной программы города Омска «Развитие образования».

34. [Агранович, М. Выпускной балл](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 29 апр. – С. 1, 7.

В школах шести регионов России с нового учебного года стартует эксперимент по выставлению оценок за поведение. Как заявил министр просвещения РФ Сергей Кравцов, в качестве пилотных регионов выбраны Чеченская Республика, Республика Мордовия, Новгородская, Ярославская, Тульская области и Луганская Народная Республика. С 2026 года эту практику планируется применять уже повсеместно.

35. [Агранович, М. Детей мигрантов будут принимать в школы по новым правилам](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 1 апр. – С. 4.

С 1 апреля детей мигрантов будут принимать в российские школы по новым правилам. Каждый ребенок-иностранец в соответствии со вступившими в силу изменениями теперь обязан сдать тест на знание русского языка.

36. [Мисливская, Г. В трех регионах поступающие в колледжи будут сдавать только два ОГЭ. Главное о новой аттестации девятиклассников](#) / Галина Мисливская. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 2 апр. – С. 5.

В трех регионах – Москве, Санкт-Петербурге и Липецкой области – в этом году пройдет эксперимент по изменению правил аттестации девятиклассников. Такой закон подписал 1 апреля президент Владимир Путин.

37. [Николаева, Ю. Юные дарования](#) / Юлия Николаева. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 16 апр. (№ 15). – С. 9.

Омичи завоевали несколько призовых мест на всероссийской олимпиаде школьников.

38. [Романова, Г. В омских школах вводятся уроки спасения](#) / Галина Романова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 23 апр. (№ 16). – С. 7.

Мэр Омска Сергей Шелест и руководитель Территориального центра медицины катастроф Иван Костюк подписали соглашение о взаимодействии в образовательной сфере. Согласно документу старшеклассников будут учить навыкам первой помощи.

39. [Романова, Г. Капитальное обновление омских школ](#) / Галина Романова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 2 апр. (№ 13). – С. 8.

В городе продолжается капитальный ремонт школ. Изначально в плане было 14 учебных заведений, в этом году список пополнился ещё одной школой – № 13. Двухэтажное здание, которому скоро исполнится 90 лет, к декабрю будет как новое.

Культурное и физическое развитие

40. [Агранович, М. От Потемкина до Онегина: Какие фильмы рекомендуют смотреть школьникам и почему](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 1 апр. – С. 1, 7.

Министерство просвещения подготовило список отечественных фильмов для школьников. Как сообщили в ведомстве, список – рекомендательный.

41. Левашова, А. Возрождая традиции / Александра Левашова. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2025. – 30 апр.–6 мая (№ 18). – Прил.: с. 5. – (АиФ в Омске).

Как спортивная стрельба возвращается в школы. Первые городские соревнования по стрельбе из пневматической винтовки собрали внушительное количество участников – 3,5 тысячи подростков из 119 школ в составе 595 команд.

42. [Огилько, И. 12-летний Матфей Юрасов стал чемпионом мира по шахматам среди школьников](#) / Ирина Огилько. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 9–15 апр. – С. 18.

Первенство мира по шахматам среди школьников проходило в сербском городе Врнячка-Баня с 19 по 28 марта. В турнире приняли участие более 460 юных гениев из 43 стран мира. Российскую сборную представляли на нем 48 детей, из которых 24 были москвичами. В категории до 13 лет победил Матфей Юрасов.

43. [Сорокина, Т. Где звучит настоящая музыка](#) / Татьяна Сорокина. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 16 апр. (№ 15). – С. 30.

С 8 по 10 апреля в Омске прошел Всероссийский фестиваль хоровых коллективов «Поющая планета».

44. [Сорокина, Т. Творят дети](#) / Татьяна Сорокина. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 9 апр. (№ 14). – С. 30.

В выставочном зале Омского отделения Союза художников России первого апреля открылась городская отчётная выставка учащихся омских детских художественных школ и школ искусств «Симфония цвета».

45. [Филоненко, Ю. Пели, танцевали и готовили](#) / Юлия Филоненко. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 9 апр. (№ 14). – С. 9.

В Омске подвели итоги открытого XIX регионального марафона семейного творчества.

46. [Филоненко, Ю. Под бурные аплодисменты](#) / Юлия Филоненко. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 23 апр. (№ 16). – С. 9.

В Омске прошёл фестиваль детских цирковых коллективов «Весёлая арена».

47. [Филоненко, Ю. Семейный дух](#) / Юлия Филоненко. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2025. – 2 апр. (№ 13). – С. 10.

В Доме детского творчества Октябрьского округа прошла эстафета «Мама, папа, я – спортивная семья».

Развитие детского отдыха и детского туризма

48. Омская область. Правительство. О внесении изменений в постановление Правительства Омской области от 22 сентября 2021 года № 393-п : Постановление Правительства Омской области от 3 апреля 2025 года № 184-п. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Внесены изменения в приложение «Положение о региональном государственном контроле (надзоре) за достоверностью, актуальностью и полнотой сведений об организациях отдыха детей и их оздоровления, содержащихся в реестре организаций отдыха детей и их оздоровления» к постановлению Правительства Омской области от 22 сентября 2021 года № 393-п.

49. [Бесплатные путевки в летний лагерь](#). – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2025. – 30 апр. (№ 17). – С. 4.

113 миллионов рублей выделены на путевки в оздоровительные лагеря детям, проживающим в районах Омской области. Еще десять миллионов рублей областных субсидий по поручению губернатора распределены на материально-техническое оснащение детских лагерей.

50. [Борисов, Г. В АТОР раскрыли топ направлений, куда мечтают отправиться дети](#) / Глеб Борисов. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2025. – 2–8 апр. – С. 2.

Больше всего российские дети мечтают поехать на Черное море, а в числе необычных желаний оказались плато Путорана и парк львов «Тайган» в Крыму. Об этом сообщила Ассоциация туроператоров России (АТОР).

51. [Федоренко, К. Смена в истории](#) / Константин Федоренко ; [беседовала] Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 8 апр. – С. 1, 7.

В этом году легендарному «Артеку» – 100 лет. Юбилейная смена пройдет летом: дата столетия – 16 июня. Как попасть в «Артек»? Зачем школьники поднимаются на гору Аюдаг? Почему в «Артеке» дети забывают про телефоны? В гостях у «Российской газеты» – директор Международного детского центра «Артек» Константин Федоренко.

Обеспечение равных возможностей для детей, нуждающихся в особой заботе государства

52. Российская Федерация. Министерство спорта. Об утверждении стандартов предоставления инвалидам и детям-инвалидам услуг по физической реабилитации и абилитации с использованием средств и методов адаптивной физической культуры и адаптивного спорта : Приказ Министерства спорта Российской Федерации от 7 февраля 2025 года № 92. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

С 1 марта 2025 года действует стандарт предоставления инвалидам услуг по физической реабилитации и абилитации с помощью адаптивных физкультур и спорта. Услуги оказываются в стационарной, полустационарной форме, на дому, в т. ч. дистанционно с применением информационно-телекоммуникационных технологий. Обозначены список и содержание мероприятий, привлекаемые специалисты, примерный перечень реабилитационного оборудования и др.

53. [Левашова, А. Абилитация верхом](#) / Александра Левашова. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2025. – 23–29 апр. (№ 17). – Прил.: с. 19. – (АиФ в Омске).

Как лошади помогают детям с особенностями развития.

Развитие системы защиты и обеспечения прав и интересов детей

54. Российская Федерация. Законы. О внесении изменений в статью 5 Федерального закона «Об основах системы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних» : Федеральный закон № 55-ФЗ : принят Государственной Думой 19 марта 2025 года : одобрен Советом Федерации 27 марта 2025 года. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Актуализировано законодательство о профилактике правонарушений несовершеннолетних. Уточнено, что профилактика ведется в т. ч. в отношении лиц, освобожденных от наказания в связи с изменением обстановки. Ранее речь шла об освобожденных от ответственности в связи с изменением обстановки.

55. [Агранович, М. От выговора до реального тюремного срока: какими последствиями может грозить травля в школе](#) / Мария Агранович. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 1 апр. – С. 7.

В России разработали памятку по вопросам противодействия травле в школе. Что такое буллинг? Какая есть ответственность за травлю? Как этому противостоять? Ответы на эти и другие вопросы есть в памятке по вопросам противодействия травле (буллингу).

56. [Игнатова, О. Подросткам разрешили работать по выходным: что беспокоит экспертов в новых нормах](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2025. – 16–22 апр. – С. 10.

Подросткам разрешили работать в выходные и во время каникул. Однако какова должна быть продолжительность их рабочего дня в это время, не ясно. Вопрос законодательно не урегулирован, считают в Федерации независимых профсоюзов России (ФНПР).

57. [Каштанов, К. Банки начнут сообщать родителям о платежах и переводах детей](#) / Кирилл Каштанов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 16–22 апр. – С. 8.

Российские банки теперь обязаны уведомлять родителей или законных представителей несовершеннолетних клиентов, которым от 14 до 18 лет, о выдаче карты, а также обо всех операциях по счету ребенка, платежах и переводах. Такая мера, разработанная ЦБ, начала действовать с 29 марта и направлена на борьбу с «дропперами» – людьми, в том числе подростками, которые вовлечены в отмывание украденных мошенниками денег.

58. [Коробова, О. Ангелы в погонах](#) / Ольга Коробова. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2025. – 9–15 апр. (№ 15). – Прил.: с. 2. – (АиФ Омске).

Как работают с подростками инспекторы ПДН.

59. [Крылов, О. Посредниками в незаконных финансовых операциях все чаще становятся подростки](#) / Евгения Носкова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2025. – 29 апр. – С. 9.

Число несовершеннолетних, которых привлекают в качестве дропперов (посредников в незаконных финансовых операциях), выросло в шесть раз за прошлый год по сравнению с предыдущим годом. Проблему усугубляет то, что молодые люди воспринимают такие услуги как легкий способ заработать и не осознают ответственности за участие в преступных схемах, рассказал «Российской газете» первый заместитель директора Росфинмониторинга Олег Крылов.

Отбор материала закончен 30 апреля 2025 года

Составитель: Г.С. Гарина, гл. библиотекарь ОБД ЦГБ